

LA MOMIFICACIÓN EN EL ANTIGUO EGIPTO

Como vimos en la ficha anterior, los egipcios creían que era posible vivir después de la muerte si los cuerpos de las personas fallecidas eran conservados. Es por eso que los egipcios momificaban o embalsamaban los cadáveres, es decir, realizaban un proceso para impedir la putrefacción o descomposición del cuerpo.

Las momias tenían para los egipcios y otros pueblos un gran valor religioso, ya que se relacionaba con sus creencias. Para nosotros, las momias tienen un gran valor científico e histórico porque nos permite enterarnos de datos sobre salud, forma de vida y costumbres de épocas muy antiguas.

La momificación era un proceso caro y largo de hacer, solo los más privilegiados podían acceder a ella (por ejemplo, el faraón). A continuación, el historiador griego Herodoto nos relata como se hacía la ceremonia de momificación:

"Empiezan metiendo por las fosas nasales del difunto unos hierros encorvados y después de sacarles con ellos los sesos introducen allí sus drogas e ingredientes. Abierto después el vientre con piedra de Etiopía aguda y cortante, sacan los intestinos y lo lavan con vino de palma y aromas molidos. Después llenan el vientre de mirra pura pulverizada, de canela y de toda clase de aromas, excepto incienso, y cosen el cuerpo. Y hecho esto, salan el cuerpo cubriendolo con natrón (un tipo de salitre) durante setenta días. Cuando han transcurrido los setenta días, limpian el cadáver y envuelven el cuerpo con vendas cortadas de una tela de lino muy fino." (Texto adaptado de: Heródoto, Historias, II, capítulo 86.)

ACTIVIDAD:

1. ¿Qué es momificar?

2. ¿A quiénes se momificaba?

3. Ordena las imágenes tomando en cuenta el relato de la ceremonia de momificación.

